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DAL COMUNE 

Julian Colabello, componente dello staff del Sindaco, ci invia questo contributo che ci descrive una 
oscura ma importante defatigante attività che viene svolta al Campidoglio: 

LA SERIETA’ VINCE IN TRIBUNALE 
 
Ci sono molti problemi ancora da risolvere in questa città e sicuramente questa amministrazione non è 
esente da errori o da ritardi. 
Ma c’è una evenienza ricorrente che merita la pena di essere notata perché, al netto di tutte difficoltà, questa 
è veramente una amministrazione seria che lavora quotidianamente per cercare di dare una risposta a ogni 
domanda e bisogno. 
In questi due anni sono molti i casi in cui l’amministrazione è stata trascinata in giudizio, in alcuni casi nel 
tentativo di bloccare le sue opere e riforme più importanti. 
E’ stata pubblicata su tutti i giornali, ad esempio, la notizia del ricorso avanzato da molti comitati e zone 
confinanti con la città avverso al termovalorizzatore. Ebbene proprio in questi giorni è uscita la sentenza che 
ha bocciato il ricorso e confermato l’opera e l’operazione fortemente voluta dal Sindaco Gualtieri. 
Ma una vicenda tra tutte rende chiaro quanto sia difficile la situazione e quanto lavoro sia necessario per 
cercare in ogni modo di tenere la barra dritta. 
E’ quella dell’affidamento ad ATAC del trasporto pubblico cittadino recentemente rinnovato dall’Assemblea 
Capitolina. 
Avverso a questa decisione ha fatto Ricorso al TAR non un partito di opposizione, un comitato di affari per le 
privatizzazioni o chissà quale potere oscuro, ma addirittura l’AGICOM, ovvero l’autorità per la concorrenza di 
nomina governativa. 
L’Autorità senza alcun imbarazzo sosteneva che tale affidamento fosse illegittimo perché non era chiara 
l’esigenza di confermare l’affidamento invece che mettere tutto il servizio a gara. 
Al netto delle questioni politiche ed ideologiche che pure ci sono e sono apprezzabili, la difesa 
dell’amministrazione comunale ha coerentemente sostenuto che l’unica azienda di trasporto in Italia in grado 
di fornire un servizio delle dimensioni romane è proprio ATAC, non a caso la municipalizzata dei trasporti più 
grande del paese. Che effettivamente, al netto delle fatiche del servizio, questo è preferibile con una gestione 
interna al comune, considerando che negli ultimi anni i gestori privati (già il 23% delle linee è affidato a 
privati) hanno dato risultati disastrosi, con cause milionarie, blocchi per settimane del servizio, violazione dei 
diritti dei lavoratori e mancate manutenzioni. Già perché, ad esempio, i bus che prendono fuoco spesso sono 
di questi gestori e non di ATAC per quanto poi i media diano sempre addosso alla municipalizzata. 
Ma soprattutto quello che colpiva era l’iniziativa di un ente dello Stato che se avesse avuto successo avrebbe 
letteralmente bloccato il trasporto pubblico di Roma in pieno Giubileo con un disastro planetario e correlata 
figuraccia di tutta la nazione. 
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Per fortuna anche in questo caso i giudici hanno rigettato le provocatorie motivazioni dell’Autorità e hanno 
confermato l’azione di Roma Capitale e del suo Sindaco. 
Sono esempi di quanto sia difficile amministrare una città grande come una Regione, che è la Capitale e che 
è definanziata da anni. E dimostrano anche che puoi pure provare a metterci le faccette carine e i bei discorsi 
ma se non fai le cose per bene tutto si ritorce contro e a pagare sono sempre e solo i romani. 
 

IL NOSTRO QUARTIERE 

IL “FATTACCIO” DI VIA LATTANZIO 

Il 15 Febbraio 2024, il nostro consigliere municipale Lorenzo De Santis ha organizzato, sulla 
Ciclopedonale altezza Stazione Appiano, una partecipatissima assemblea pubblica sul tema del 
cantiere di Via Lattanzio. 
È emersa una posizione trasversale sul tema da parte di tutte le forze civiche e politiche presenti, 
soprattutto riguardo alla richiesta di parere da parte del Dipartimento PAU in elusione del giudicato 
amministrativo, nonché sulla necessaria vigilanza effettiva. D’altronde il gruppo Comunale del 
Partito Democratico aveva tenuto la medesima posizione per tutta la precedente consiliatura. 
Da un lato, quindi verrà svolta una commissione capitolina congiunta fra Urbanistica e Trasparenza 
alla presenza di tutti gli attori coinvolti. Sul punto hanno manifestato la loro disponibilità anche il 
consigliere Nanni ed il consigliere Caudo. Dall’altra è stata ribadita la necessità di procedere ad una 
vigilanza da parte degli enti preposti (Polizia Locale e Ispettorato Edilizio Mun. XIV), così come da 
risoluzione n. 3 del 09.02.2024 votata nel Consiglio del Municipio XIV (che alleghiamo), con un 
testo frutto di un accordo con la maggioranza, ma che contiene comunque il suo deciso impatto. 
Nell’assemblea pubblica del 15 Febbraio è stato data la parola a chiunque volesse intervenire, era 
presente ed è intervenuto anche all’architetto Mancini inviato dalla Ecolattanzio srl, nonché ai 
residenti delle palazzine. Per sgombrare il campo da ogni fandonia strumentale, nessuno vuole 
buttare giù il palazzo (!) e non ha alcun senso uno scontro sociale fra i residenti. 
All'esito di queste verifiche torneremo in strada a fare il punto sulla situazione, come concordato 
con i residenti presenti. 
 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA VIA DELLA BALDUINA 
 
Continuano i lavori su Via della Balduina, nella prossima settimana, al massimo dieci giorni 
dovrebbero essere completati i marciapiedi del lato destro a scendere, ad eccezione delle orecchie e 
delle banchine che dovranno essere allargate. Come fatto fino ad ora, al fine di coinvolgere  
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la cittadinanza e procedere con la massima trasparenza, il 27 Febbraio si è svolta una commissione 
lavori pubblici in loco. In considerazione della partecipazione e della soddisfazione della 
cittadinanza per l’iniziativa, è stato deciso di ripeterla il prossimo 8 Marzo alle ore 13.00. Per 
chiunque volesse partecipare l’appuntamento è fissato. 
  
MANUTENZIONE MARCIAPIEDI VIA MASSIMI 
 
Sono in corso, inoltre, degli importanti interventi di manutenzione ordinaria dei marciapiedi di Via 
Massimi (fra Via A. Serranti e Via Bitossi), lo scopo dei lavori è restituire la piena fruibilità degli 
stessi ai cittadini. I lavori termineranno nelle prossime due/tre settimane. 
 

PARCO DELLA VITTORIA (i problemi di confine) 
 
La collaborazione con il Primo Municipio stanno proseguendo molto positivamente, anche grazie 
all’azione comune delle Sezioni PD Balduina e PD Trionfale.  
Notiamo con piacere che al belvedere sotto l’Osservatorio sono stati sistemati i ceppi dei pini che 
erano stati abbattuti perché ormai pericolanti e si sta risistemando la transennatura in legno che era 
ormai fatiscente. 
Proseguono inoltre le attività su Parco della Vittoria per la progettazione utile a richiedere a bilancio 
i fondi per la realizzazione della nuova area giochi. Come sapete l’intervento ricade nel I° 
Municipio, ma il gioco di squadra fra I° e XIV° Municipio, e particolarmente fra la nostra sezione 
ed il PD Trionfale, sta procedendo bene. Vi terremo aggiornati sui due convegni in cantiere – uno 
per circolo – circa la gestione della riserva di Monte Mario ed in generale delle “terre di confine” e 
sulla partecipazione alla progettazione dell’area. 
 
PIAZZALE SOCRATE e BILANCIO COMUNALE 
 
Sono terminati i lavori di “messa in sicurezza” da parte del privato proprietario del terreno, scosceso 
e pericoloso, che confina con la parte finale di via Cadlolo e Piazza Socrate. Il muretto, non più alto 
di un metro e la cancellata sovrastante, non oscurano minimamente il panorama e danno un senso di 
decoro che mancava da anni. Ma questo è solo quanto il privato doveva fare, il punto vero è: cosa 
fare di questo spiazzo con una veduta unica al mondo. 
È stata una forte sorpresa e delusione non aver rinvenuto nell’ultimo bilancio i fondi per il progetto 
di risistemazione del belvedere di Piazzale Socrate! L’opera era stata votata da tutte le forze 
politiche all’unanimità. Ma non ci siamo rassegnati, nel corso della Commissione LL.PP. del 14 
febbraio 2023, abbiamo proposto di rimodulare alcune spese inserite a bilancio dall’assemblea 
capitolina in favore dell’intervento su Piazzale Socrate, sperando che l’assessorato ai lavori pubblici 
e la direzione tecnica decidano di darne seguito, essendo perdipiù un investimento sottosoglia. 
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Vi è purtroppo da far presente che il bilancio di Roma capitale è stato gestito interamente dai 
consiglieri comunali, lasciando poco spazio alle richieste dei municipi e dei dipartimenti. Questo, se 
può avere una valenza politica forte, non è stato accompagnato da un confronto tra i territori e i 
consiglieri comunali, i quali invece hanno inserito opere non prioritarie per i territori, e non 
supportate neanche da progettazioni minime. Il risultato è stato quello di vedere molte opere 
richieste dai Municipi, e lavorate dai rispettivi uffici tecnici, non finanziate, in favore invece di 
“opere” neanche ideate (né a livello politico, né a livello amministrativo). Questo modo di 
procedere non porta da nessuna parte, solo una profonda sinergia tra territori, i municipi e il 
Comune può portare a utilizzare al meglio i fondi già limitati a disposizione. 
 
 
CURA DEL VERDE VERTICALE 
 
Le attività proseguono, dopo Piazza Giovenale, saranno potati in questo mese gli alberi di Via 
Lattanzio ciò è frutto delle nostre numerose sollecitazioni dei precedenti mesi. 
 
CASOTTO MONTE CIOCCI 
 
Ci siamo! L’avviso pubblico di gestione del Casotto è finalmente uscito. Entro 90 giorni dovrebbe 
dunque essere avviata l’attività che come previsto dal bando include: servizi di caffetteria, pulizia 
dell'area, accesso ai servizi igienici, attività di animazione. 
È dal 2013 che la cittadinanza attende questo epilogo e ringraziamo i cittadini e le associazioni che 
in questi anni non ci hanno mai fatto mancare il loro appoggio ed il loro pungolo. Ora potremo 
finalmente avere un punto di aggregazione e di riferimento sociale, culturale e ambientale per un 
quadrante importante del nostro quartiere. 
 
LA NOSTRA SEZIONE 

SCUOLA DI PD BALDUINA 
Il Partito Democratico di Balduina ha deciso di avviare una Scuola di formazione politica per 
offrire a tutti la possibilità di approfondire la conoscenza di temi politici e di attualità. Crediamo che 
sia importante aprire uno spazio di dibattito per condividere esperienze, rafforzare la partecipazione 
civica e sviluppare una cultura politica condivisa. 
Abbiamo deciso di incentrare il primo ciclo di incontri sull’Unione Europea e questo in vista della 
prossima scadenza elettorale di giugno. Il ciclo vedrà la partecipazione di molti ospiti e specialisti. I 
temi che verranno affrontati saranno: 
• Sviluppo storico dell’Unione Europea e il funzionamento delle sue istituzioni 
• Sostenibilità ambientale e il Green Deal europeo 
• Digitalizzazione, governance delle piattaforme e intelligenza artificiale 
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• La politica estera dell’Unione Europea 
• Partiti politici europei e analisi del voto europeo. 
Il calendario è in fase di definizione, sulla base delle disponibilità dei relatori, appena avremo 
definito le date sarà nostra cura comunicarvele. 
La Scuola di Balduina è un’iniziativa aperta a tutti ed è gratuita. Gli incontri si terranno presso la 
sezione del PD Balduina, in via Attilio Friggeri 11/13. 
Per iscrivervi alla Scuola potrete compilare il form al seguente indirizzo: https://tally.so/r/w7x709. 
L’iscrizione serve solo per avere contezza dei partecipanti e per avere un canale di comunicazione 
più diretto, in ogni caso le “lezioni” saranno aperte a chiunque fosse interessato. 
Se hai delle domande o dei suggerimenti, puoi scrivere una mail a scuoladibalduina@gmail.com. 
 
UNA IDEA PER PASQUA 

 IL MUG DI PD BALDUINA 

Un’idea per fare un regalo per Pasqua! Il mug di PD Balduina. Il contributo minimo richiesto per 
ciascun mug è di € 10,00. Ne abbiamo un numero limitato, ma in pochi giorni li possiamo far 
realizzare. Potete prenotarli inviando una mail a pdbalduina@libero.it entro e non oltre il 20 marzo, 
però non riducetevi all’ultimo!!!! 

SOLIDARIETA’ A BALDUINA 

Il Gruppo di Acquisto Solidale Balduina (GASBalduina) che distribuisce nel quartiere la 
produzione di pasta dello stabilimento creato presso il Carcere minorile di Casal del Marmo, 
prosegue con le proprie attività, riscontrando un forte risposta da parte dei residenti. 

Siamo contenti di aver supportato questa attività con la comunicazione verso i nostri iscritti e 
simpatizzanti e mettendo a disposizione la nostra sede per le attività di distribuzione e continueremo 
a farlo. 

Quando GASBalduina. attiverà il nuovo ciclo di prenotazioni ve lo comunicheremo, in ogni caso se 
volete chiedere direttamente informazioni la loro mail è: gasbalduina@libero.it 
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TESSERAMENTO 2024 

La Federazione ci conferma che il tesseramento 2024, sia on line che cartaceo dovrebbero iniziare 
entro marzo. Appena ci comunicheranno la data precisa e ci consegneranno le schede, sarà nostra 
cura avvisarvi. 

 
Vi rammentiamo chi sono i nostri iscritti di Balduina che operano nelle Istituzioni cittadine: 

Chiara Buonopera: Consigliera municipale e Vicepresidente Commissione Politiche Sociali 

Lorenzo De Santis: Consigliere municipale e Presidente Commissione Lavori Pubblici 

Enrico Sabri: Vicepresidente Municipale e Assessore con delega a Partecipazione, Beni Comuni, Agricoltura, 
Progettazione europea  

Julian Colabello: Segreteria politica del Sindaco di Roma 

SE VOLETE FARE SEGNALAZIONI O INVIARE COMMENTI: pdbalduina@libero.it  


